



América del Sur, también llamada Sudamérica, es el subcontinente austral de América.

Hay que señalar que al oeste hay viejos macizos desgastados (el de las Guayanas y el de Matto Grosso) los cuales caen de forma abrupta hacia el Atlántico y suavemente hacia el interior. No obstante entre ambas unidades se extienden grandes llanuras fluviales, las cuales son los Llanos del Orinoco, entre los Andes y el macizo de las Guayanas; la Depresión del Amazonas, que se encuentra limitada por los desgastados montes de Guayanas y la Meseta Brasileña; y finalmente el Gran Chaco y Las Pampas, al sur de lo que es el macizo brasileño.

Si bien Norteamérica y Sudamérica ya estaban separadas, hace unos tres millones de años apareció entre ambas partes una especie de puente, que no es otro que Centroamérica. Se debe considerar que esta región central tiene la forma de un istmo, es decir una especie de lengua de tierra angosta que sirve para conectar a los otros dos subcontinentes. Hay que señalar por último que el continente había sido denominado previamente con el nombre Abya Yala por parte de las culturas centroamericanas y como Cem Anahuac por parte de los aztecas.

## La definición de Geografía

Se debe tener en cuenta que la geografía es la ciencia que estudia de forma general la descripción de la Tierra, tanto en su aspecto social (sociedad y medios que habitan), como espacial (localización y distribución de fenómenos naturales y culturales), corológico (sistemas naturales y regiones humanas), paisajístico (paisajes naturales y culturales), físico (relieve, clima, vegetación, entre otros), y ecológico (en lo que tiene que ver con la interacciones de los humanos y el medio físico).

La geografía ha ocupado un espacio en los estudios del hombre, desde siempre. El nombre a esta disciplina se la dieron los griegos; mientras que los romanos y medievales perfeccionaron aún más lo logrado por la Antigua Grecia.

Sin embargo fue en la Modernidad cuando la geografía dio un paso enorme, con lo que fue el descubrimiento de un Nuevo Mundo. Esto finalmente motivó a cientos de hombres a acercarse más aún a esta ciencia. De todo esto se entiende lo que fue la inserción de la geografía en la educación y por otra parte la aparición de profesionales dedicados a este estudio.

Como característica hay que señalar que a la geografía se la puede dividir en dos grandes ramas como lo son general y regional. En este caso hay que decir que en primer lugar, la geografía general se subdivide en geografía física y geografía humana.

La geografía es la ciencia que estudia de forma general la descripción de la Tierra.



## Geografía Física

Es la ciencia de la tierra que estudia el medio físico, como por ejemplo el relieve, clima, vegetación, fauna, etcétera. Esto incluye: